

令和5年度 第2回 町長タウンミーティング

日時：令和6年2月17日（土） 9：30～11：30

場所：パブリックルーム（ユニクス伊奈2階）

参加者：13名

意見交換（質問及び回答内容は、集約・要約したものを掲載しています）

①

○障がい児を受け入れられる保育施設が少なく、入所できた場合、親と一緒に通うことが前提になってしまうため、障がい児を持った親は、普通に働くことも壁にぶつかってしまいます。少し目を向けて、障がい児に優しいまちづくりをお願いしたいです。

町長回答

◆障がいがある方も含めて、誰にとっても住みやすいまちにしたいと思っています。ご意見ありがとうございます。

②

○普通学級と特別支援学級の間の中間クラスがあるといいと思います。民間のフリースクールと、公的機関が手を組んで良い所取りをすれば、より良いものになると思います。

○町内の保育園で、歌や挨拶で手話を取り入れている園があり、とても良い取り組みなのでそういった園が増えるといいなと思います。

町長回答

◆伊奈町も平成30年に手話言語条例を制定しており、手話の会と一緒に、年数回、社会福祉協議会で手話講習会をやっています。今後も積極的に手話を取り入れたいと考えています。

③

○休日のバラ公園で、集団で喫煙している社会人野球チームがいます。子どもと散歩していると、煙や火の粉が気になります。禁煙なのであれば、利用者がわかりやすいように周知をするよう検討してほしいです。

○会社敷地内の道路沿いに、パレットを高く積んでいる事業所があります。地震

などで道に倒れると危険なので、行政から指導をしてほしいです。

○町内に小児科が1軒しかないので、小児科医を誘致してほしいです。夜間や休日で、急きょ子どもが病院にかかりたい時に、休日当番医に電話をしても診てもらえないことが多々あります。医師会との連携を深めて、医療体制の充実を図ってほしいです。

町長回答

◆バラ公園は全面禁煙となっておりますので、わかりやすい周知を図りたいと思います。

◆危険個所の指導は行政から行います。

◆桶川・北本・伊奈地区医師会とは連携をしておりますので、私から地区医師会にお伝えしたいと思います。

④

○家の近くに、深い用水路があり、子どもが入れるような隙間があります。そういった危険個所を見つけたら、住民が町のホームページに、場所や状況が分かる写真を送れるようなサイトがあればいいと思います。

○出産の際、早産で緊急帝王切開になったのですが、予約していた両親学級について、出産後は参加できないと言われました。また、手続き面でも、病院との連携がうまくいっておらず、早産や障がいがある方とかに、もう少し柔軟に対応をしていただきたいと思いました。

○ごみの分別が難しいことがあるので、プラスチックと紙類を一緒に捨てられるようにしてほしいです。

○いなまるのルートが、南循環と北循環に分かれているため、ユニクスに買い物に行くためには乗り換えをしないと行けないので、もっと生活に則したルートになるといいと思います。バスもありがたいのですが、デマンドタクシーや、それよりも使い勝手のいい、みんなで使えるタクシーみたいなものがあるといいです。高齢者の方には、月の上限回数を決めて、町内に限ってタクシーを無料で乗れるようにすれば、買い物ができて、町も潤って循環すると思います。

町長回答

◆新しいごみ処理施設では、プラスチックと一緒に燃やさない方向です。詳細の分別については、今後検討します。

◆町内循環バス「いなまる」の逆回りを作ってほしいという意見もいただいておりますが、契約が令和8年までなので、それに向けて、デマンドタクシーやタク

シーチケットも含めて見直しを検討しています。議会の承認がいただければ、令和6年4月から、臨月の妊婦さんが病院に行くための移動支援として、お買物券などの配布を予定しています。

⑤

○北地区に若い世代が多いですが、公園に遊具がなかったり、ボールが使えなかったりで、子ども達は他市の児童館に行くことが多いです。雨の日でも子どもが思いきり遊べる室内施設や、公園に大型遊具がほしいです。町内の使っていない土地を有効活用してほしいと思います。

町の児童館と図書館は中央にあるので、北地区の子が行くには車で送迎してもらう必要があるし、行っても駐車場が満車で入れないことも多いです。多世代が交流できて、ふらっと行ける公共施設が町内の色々な場所にあるといいと思います。

また、地域の居場所づくりを町で支援してもらえたら、地域交流の場所が増えて、孤立する高齢者や子育て世帯がなくなると思います。

○高校生の通学費について、ニューシャトルの料金が高いのが負担です。自転車で通える高校は限られているし、高校生になると遊ぶ時も町外に出かけるので、ニューシャトルの料金が高いのは痛いです。

町長回答

◆楽しい遊具があることや、子どもが自由に遊べることは大切だと思います。今ある総合センター（児童館）に何か工夫して作れると面白いかもしれません。室内の施設は県民活動総合センターがありますが、県の施設なので、遊具は難しいです。ほかにも室内の遊べる施設があるといいと思いました。

新しい役場庁舎に図書館を入れる予定で、満車にならないよう駐車場も広く取りたいと考えています。

公共施設や買い物施設が少ない地域については、移動スーパーができるよう検討しています。

◆ニューシャトルには、運賃の値下げについて以前から要望しておりますが、今後とも、ご意見を伝えてまいります。

⑥

○栄から上尾に抜ける道で、歩道がない部分があります。子どもが自転車でその道を通学していましたが、大きなトラックが通る道なので、とても怖かったです。

子育てしやすいまちという意味でも、道の整備、歩道の整備をしてほしいです。○中学校ごとに制服が違うため、転校すると制服を新しく買う必要があるのですが、町内の公立中学校は制服を統一してほしいです。また、年3時間の授業のために柔道着を買うため、柔道着を町が一括購入して、リースにしてほしいです。そして、体操着は3年間で何着も買い替えるので、第1子からプレゼントをするか、体操着の自由化（市販の運動着）にするのはどうでしょうか。その他に、算数セットも、町が業者に委託して、新入生のデータを送って一括で作ってほしいです。

町長回答

◆学校ごとの校風を出すという意味で、制服についてはそれぞれの学校に任せている部分がありますが、子育て世帯の負担を減らすために重要なことだと思います。ご意見を参考にさせていただき、しっかり教育委員会にも伝えたいと思います。

⑦

○具体的なお金として還元してもらえる支援があると助かります。例えば、他市でやっているような、おむつ無料やミルク代補助無料、ベビーベッドが1年間借りられる支援や、子どもの電動自転車を購入する際の補助金など、第1子から手厚い支援があれば、2人目や3人目を考えられるので、1人目から補助があればいいと思います。

○保育園の枠が空いていても、家から遠く、預けにくい園だったりするので、保育士の給料を上げるなど、保育業界の充実を図れば、安心して子どもを預けられる子育てしやすいまちに繋がると思います。

町長回答

◆金銭的な補助としては、町で高校生までの医療費の無償化を実施しています。これは、伊奈町がいち早く実施しており、住民の方からも喜ばれているものでございます。

他にも皆さんの意見を聞いて、予算をかけなくても工夫してできることがたくさんありそうなので、出来そうなものから実施してみたいと思います。

⑧

○子育てしやすいまちとは、共働きしやすい環境があるということだと思います。ファミリーサポートを利用したことがあります。利用料金が時給分くらい

かかってしまいます。町からファミリーサポートの料金を補助していただければ、働きやすい環境になり、子育てしやすいまちに繋がると思います。

○病後児保育を実施している施設が1軒しかないので、預けることができないと、結局お母さんが仕事を休まないといけないという現状があります。

○コロナ前に比べて、不登校になっている子ども（特に中学生）が多くなったと感じています。

町長回答

◆働きやすい環境づくりは、子育てしやすいまちづくりのために重要だと感じています。ご意見ありがとうございます。

⑨

○給食費の無償化について、予算的に厳しいのも理解していますが、何とか課題としてあげていただきたいです。

町長回答

◆給食費の無償化は国がやるべき施策だと考えています。ごみ処理施設の整備や、ニューシャトルの駅のエレベーター整備など、現在、予算がかかる事業が多くあり、給食費の無償化もやりたいのですが、今の状態では難しいです。